
  
4 | Actualidad EL MERCURIO DE VALPARAÍSO | Martes 17 de junio de 2025 
 

Desbaratan tráfico de cannabis 
líquida hacia la isla Rapa Nui 
POLICIAL. Se incautaron 251 ampollas equivalentes a 50.200 dosis, avaluadas en 
25 millones de pesos. Un peruano fue formalizado y está en prisión preventiva. 

Cristián Rojas M. 
cristiansojasQmercuriovalpo.cl 

ntrabajo conjunto dela 
ul Policía Marítima, Adua- 

nas,OS7 de Carabineros 
y el Ministerio Público permitió 
desbaratar la internación de 251 

cartuchos de marihuana líquida 
a Rapa Nui, equivalentes a 
50.200 dosis, avaluadas en 25 
millones de pesos. Además, se in- 
cautó una camioneta Toyota 
Tundra ysedetuvoaun peruano 
residenteen laisla, quien fuefor- 
malizado y quedó en prisión pre- 
ventiva, arriesgando una pena 
queparte enlos 5 años y un día. 

Setratade una modalidad po- 
co conocida de internar cannabis 

y esla primera vez que detecta 
tráfico de estetipo de sustancia, 
quesegún un análisis del ISP, los 
usuarios deestos vaporizadores 
estarían expuestos a toxicidad 
cardiaca con sólo dos dosis. 

Al respecto, el fiscal José An- 
tonio Uribe, jefe dela Unidad de 
“Crimen Organizado dela Región 
de Valparaíso, detalló que “esto 
fueun procedimiento interagen- 
cial realizado durante varios me- 

ses, que culminó con éxitola se- 
mana pasada, entre Policía Marí- 
tima, Carabineros y Servicios de 
Aduana, junto con el Ministerio 
Público. Hemos realizado unase- 

rie de indagaciones que dieron 
cuenta de una incautación reali- 
zada en las semanas anteriores, 

detráfico por víamarítimahacia 
Rapa Nui, donde incautamos 
más de 50 mil dosis altamente 

concentradasdecarnabis sativa, 
'conunalto compuesto de THC, 
queiban destinadas para el con- 
sumo deRapaNul”. 

DETENIDO EL LÍDER 
El persecutor precisó que “se 
produjola detención del líder de 
esta organización, que es una 
persona dela nacionalidad pe- 
ruana que residía hace muchos 
añosen la isla, siendo detenidola 
semana pasada en la ciudad de 
Santiago, incautándose vehículo 
y otros elementos que dicen en 
relación con el tráfico de drogas 

1 
camioneta de alta ga- 
ma marca Toyota, modelo 

Tundra, también fue deco- 
misada como evidencia. 

  

“Es una nueva 
modalidad de tráfico, 
porque estos son 
concentrados en 
ampollas, cada una 
con 200 dosis”. 

José Antonio Uribe 
Fiscal 

yareferido”. 
Asimismo, Uribe destacó 

quese trata de una “nueva mo- 
dalidad detráfico, porqueestos 
son concentrados enampollas, 
cada ampolla tiene 200 dosis de 
cannabissativa con una altísima 
concentración, estimamos que 
ya hasta tres dosis de las 200 
quetienecadaampolla, incluso 
puede ser hasta mortal, por lo 
cual entendemos que esto es un 
grave peligro para la seguridad 
pública y, particularmente, pa- 
ralaisla”. 

Sobreel proceso para poder 
desbaratar la operación, indicó 
que “fue un trabajo de inteligen- 
cia quese terminó de establecer 
previamente, hicimos sustitu- 
ción de la droga y a través del 
proceso de vigilancia marítima 
sehizo este trabajo para estable- 
cerla persona que estaba inter- 
nando esta droga a Rapa Nui”. 

Además, precisóquenoeran 
fabricadas por el detenido, sino 
que “son importaciones que se 
hacen. Entendemos que desde 
Colombia se produce este con- 
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LAS 251 AMPOLLAS DE MARIHUANA LÍQUIDA FUERON EXHIBIDAS EN LA GOBERNACIÓN MARÍTIMA DE VALPARAÍSO. 

“Hemos estado 
llevando un control 
exhaustivo desde ya 
hace un tiempo de 
todos los buques que 
zarpana las islas”. 

Domingo Hormazábal 
Gobernador marítimo Valparaíso 

centrado, es importado y a su 
vezerallevado hacialaisla Rapa 
Nui”. 

En cuanto asi habrían más 

implicados, el fiscal señaló que 
“estamos trabajando en eso, pa- 
ra el efecto de establecer más 
personas, pero entendemosque 
conel procedimiento delasema- 
na pasada hemos desbaratado 
esta importación hecha hacia la 
isla Rapa Nui”. 

  

“CONTROL EXHAUSTIVO”. 

Porsu parte, el gobemador ma- 
rítimo de Valparaíso, capitán de 
navíolitoral Domingo Hormazá- 
bal, destacó que “hemosestado 
llevando un control exhaustivo 
desde ya hace un tiempo de to- 
dos los buques que zarpan alas 
islas, yasea Rapa Nuio Juan Fer- 
nández, justamente con el pro- 
pósitodeevitar quesustancias lí 
citassean transportadas en estos 
buques”. 

En tanto, el director regio- 
nal de Aduanas, Braulio Cubi- 
llos, puso en relieve “el análisis 
quese hace previo alos envíos, 

   

   
“Esta incautación 
supera los 25 
millones de pesos, 
lo cual es algo inusual 
para la isla de 
Rapa Nui”. 

Javier Oportus
Mayor Carabineros Valparaíso

y la vigilancia y control que se
está realizando permanente-
menteal movimiento denaves.
Eneste caso se suma lo que ya
ocurrió en Juan Fernández, en
donde también hubo un traba-
jo similar y que concluyó de la
misma manera, con la detec- 
ción deorganizaciones que par- 
ticipanen el tráfico de drogas”. 

Finalmente, el mayor Javier 
Oportus, de la Prefectura de Ca- 
rabineros de Valparaíso, puntua- 
lizó que “estaincautación supe- 
ralos25 millones de pesos, locu- 
alesalgo inusual para Rapa Nui. 
Estamos trabajando colaborati- 
vamente con otras instituciones 
del Estado para poder estar pre- 
sentesy poder prevenir el consu- 
mo de drogascomo esta, quees 
altamente concentrada”. 

Finalmente, indicó que “te- 
emos información que el año 
pasado hubo infracciones a la 
Ley 20.000, específicamente 
por estetipo de vapers. No obs- 
tante ello, esta esla primera in- 
cautación, o yacomo tráfico pre- 
viamente tal que se realiza”. 3 

    

DIPUTADOS LONGTON Y TEAO PIDEN MAYOR FISCALIZACIÓN DE SERVICIOS. 

Longton pide oficiar a 
SEC y Chilquinta por 
conexiones a viviendas 
de emergencia 
MEGAINCENDIO. Diputado afirma que “aún 
hay familias con serias dificultades”. 

1 diputado Andrés Long- 
E ton (RN) pidió oficiar ala 

Superintendencia de 
Electricidad y Combustibles 
(SEO) y ala empresadistribuido- 
raChilquinta, paraque informen 
ala comisión especial investiga- 
dorasobrelareconstrucción de 
lossectoresafectados por el me- 
gaincendio de febrero de 2024, 
el estado actual de las conexio- 
nes eléctricas a viviendas de 
emergencia. 

Ajuiciodellegisladorymiem- 
brodelainstancia, “elinforme d+ 
ce que hay un 100% de conexión 
eléctrica, peroesonosecondice 
con lo que hemos constatadoen 
terreno. Aún hay familias con se- 
rias dificultades para conectarse 
y otras que están recibiendo 
Cuentas mucho más altasquean- 
tesdelincendi 

Longton también criticó la 
burocracia que estaría trabando 
la entrega de subsidios. “Nosin- 
forman que para regularizar los 

  

lotesy aplicarlossubsidiossees- 
tánexigiendo certificados de do- 
tación de agua y luz, lo que está 
generando demorasadicionales. 
Queremossabersiesto esefecti- 
vo, con qué celeridad se están 
tramitando estos certificados ysi 
hay coordinación entre Serviu y 
Jasempresas involucradas”, dijo. 

En tanto, y también como 
parte del trabajo que efectúa la 
comisión, el diputado Hotuiti 
'Teao (Ind-Evópoli solicitó fisca- 
lizar elestado delosgrifosempla- 
zados en las zonas siniestradas, 
por cuanto no se estaría cum- 
pliendo la distancia máxima de 
150 metros entre ellos. 

“Reiteramosnuestrasolicitud 
defiscalización alaSISS (Superin- 
tendencia de Servicios Sanita- 
rios), porque es indispensable 
prevenir que esta situación vuel- 
va arepetirseante futuras emer- 
gencias”, precisó, y garantizarun 
real funcionamiento delos grifos 
ensituacionescríticas. cg 

    

  

Filtraciones en 
áreas nuevas y 
antiguas del Fricke 
preocupan a Fenats 

e Preocupación generó enlaF'e- 
deración NacionaldeTrabajado- 
res dela Salud (Fenats) del Hospi- 
tal Dr. GustavoFFricke de Viñadel 
Mar, el comunicado enviado 
ayer porel centroasistencial, en 
el cual precisaron que “en nin- 
gúnmomento producto delfren- 
te climático se han visto afecta- 
dasáreasclinicasniadministrati 
vas que impidan dar una correc- 
taatención alos usuarios y usua- 
rias”. El vicepresidente de la en- 
tidad gremial, Javier Ávalos, afir- 
mó que si bien fueron enfrenta- 
das problemáticasen el hospital 

  

muevo, “debo decir quesíse vie- 
ron afectados (usuarios) en el 
hospital antiguo, (... por ejem- 
plo, en la unidad de gestión on- 
cológica, salud mental y prequi- 
rúrgico. (... Nos parece preocu- 
pante quese interrumpa en este 
casolaatención alos usuarios, ya 
seaen el hospitalnuevo comoen 
elantiguo”. as
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